



国際ロータリー第2790地区

例会日 毎週月曜日
12:30PM～13:30PM
例会場 ホテル千成
Tel:0439-52-8511

事務局 〒299-1144君津市東坂田1-3-3-304
Tel:0439-52-8882
Fax:0439-20-8880

2016～2017年度

Vol. 8回 NO.1976 2016.9.5

平成28年9月 第1例会 晴

点 鐘 鈴木莊一會長

国 歌 齊 唱 君が代

R ソン グ 奉仕の理想

【出席報告】免除者4名 休会0名

例会数	会員数	対象者	出席	欠席	出席率
1976	54	52	47	5	90.03 %
1975	54	52	52	0	100.00 %
前々回の修正		メークアップ0名			93.61 %

(敬称略)

会長挨拶及び報告

鈴木莊一會長

先週のガバナー公式訪問の際は会員みなさんには多くご協力を頂き無事終了できました事、心より感謝申し上げます。何分行き届かなかった点があったと思いますがご容赦ください。

ガバナーも大変気分よく過ごすことが出来たとお話がございました。ありがとうございます。

実は手前味噌になりますが、会員の増加率という点から、地区内では伝統あるクラブは別としましても今注目されているクラブとして、ガバナーの在籍しております成田コスモポリタンRCと当クラブだそうです。先日も2名の方に来訪して頂いたのもクラブの運営のヒントになればという事だそうです。幹事共々クラブの運営に恥じないように今後も頑張りますので変わらぬご指導ご協力の程よろしくお願ひします。

今月は基本的教育と識字率の向上、ロータリーの友月間になります。

ユネスコによれば、世界で9億人以上の人々は読み書きができない、そしてその3分の2が女性だそうです。地域の識字率の水準がその地域の生活水準に直結していると言われています。義務教育が充実した日本では「識字率向上」は馴染みのないテーマかも知れませんが、国外に目を向ければ、奉仕の機会がたくさんあるものと実感しました。基本的教育と識字率の向上につきましてはどんな活動をしているかと調べますと辞書の寄贈、学校建設、個人指導者としての奉仕など、世界各地でロー

タリアンは識字率を高める活動を積極的に行って います。R I 理事会は、世界中で識字率能力の大 切さを強調するとともに、独自の識字向上プロジ ェクトを開発し、ロータリアンが世界で行う非識字 根絶の取り組みについて広報する絶好の機会をローテ リー・クラブと地区に与える月間と定めました。

またロータリーの友月間としても定められています。

ロータリーの友はロータリアンのみに配布され、 またロータリアンは購読をするにあたってその対 価を払わなければいけない事になっています。先 日参加したセミナーでは日本では会費に占めるローテ リーの友の雑誌費が1%であるから皆興味もなく 読まないとお話をされました。このロータリー の友には全国世界各地のロータリアンの様々な情 報が記載されており「ロータリーの友」は貴重なローテ リアノの情報源となっております。当クラブでは、 各広報委員会の皆さんのが毎月ロータリーの友をみ なさんの個性で解説してくださるので会員の人柄が 伝わる良い機会だと私なりに楽しみにしており ます。

また10月1日に5年未満の会員への研修会があ ります。当クラブは多くの対象の会員さんがいらっしゃるので注目されています。ご多忙な中恐縮ですがご出席ください。これは私が掲げます、他ク ラブへのメークアップにつながります。これを機 会に多くの皆様の参加をお願いします。また、今 週7名の会員でフー・チン君の結婚式に参加して きます。留守にしますがよろしくお願ひします。

報 告

- 8月3日（土）米山記念奨学会委員会 委員長セミナーが開催されました。当クラブからは、 私（鈴木会長）、米山記念奨学会 石川副委員長、 岡野会員が出席してきました。次週の例会にて、 岡野会員より報告していただきます。
- 9月3日（土）、地区会員増強・退会防止セミナーが開催されました。当クラブからは、私（鈴木会長）、隈元会長エレクトが出席してきました。 後程、隈元会長エレクトより報告をお願いします。
- 先週、米山記念奨学会へ寄付された、米山功

労者の方へ感謝状が届いておりますのでお渡し致します。

鈴木会長

米山記念奨学会委員会 廣田委員長

米山記念奨学会委員会 石川副委員長

幹事報告

内山貴美子幹事

1. 本日、きみつ秋花火実行委員会が開催されます。

日 時：9月5日（月）18時30分～

場 所：生涯学習センター102会議室

出席者：鈴木会長

2. 君津市立周西中学校体育祭が開催されます。

日 時：9月10日（土）

開会式：8時30分

競技開始：8時50分（雨天順延）

場 所：周西中学校 北グラウンド

出席者：佐谷副会長

〈回覧〉

1. 君津R C週報
2. 第4分区週報
3. 富津中央R C50周年記念式典・祝賀会の出欠について
4. ロータリー情報研修会の出欠について
5. 財団室NEWS（9月号）
6. ガバナーエレクト事務所開設のお知らせ
7. 2016-2017年度青少年の集い（案内）
8. 米山梅吉記念館秋季例祭の案内

〈配布物〉

1. 例会プログラム
2. ガバナー月信（9月号）（新ロータリアン掲載：前田会員・大住会員）
3. ガバナー月信13号
4. ガバナー公式訪問時の集合写真
5. 本日の卓話資料

入会者紹介

紹介者 大住昌弘会員

入会者 大森俊介会員



明王丸商事さんには、わが社（富士鉄鋼センター）が大変お世話になっております。

1973年（昭和48）8月5日、千葉県木更津市にて誕生（43歳）

木更津市内の小・中・高校卒業後、大学進学の為4年間東京で生活。大学卒業後、旧 日本酸素株式会社（現 大陽日酸株式会社）へ入社し、名古屋支社勤務。愛知県大府市の会社の寮で生活。物流業務・半導体製造工場がお客様となる営業を担当し、数年を経て2003年3月退社。

30歳となる切りの良い年（2003年）に、面接など入社試験を経ずに、4月に明王丸商事株式会社へ入社。

同年10月に結婚し、現在、妻、長男、次男の4人の家族構成。本人は、増える可能性はないでしょうと言っていますが、日本の人口増に貢献してほしい。

2008年7月に明王丸商事株式会社 専務取締役就任。2015年9月に同社の代表取締役となる。

健康診断で、2年連続、中性脂肪が高いとされ、青魚を積極的に食す様に心がけておられる様です。

（本来は魚より肉が好き、とのこと）見るからにスポーツマンですし、一昨年、当社（富士鉄鋼センター）のゴルフコンペで優勝されました。

性格は、自称、どちらかというと飽きっぽい（良く三日坊主といわれる）、と言っていますが、経営者は割り切りが早いことも重要な要件です。本人は、根気強くロータリー活動を続けられるよう努力しますと言っています。

お父様の同社会長は、木更津東R Cの会員となっておられますので、本人は1社で別々のR Cに入るのも如何なものかとも思われた様ですが、今回入会の動機は、

- ①君津R C所属の先輩諸氏の引きも強く、その熱意に押された。
- ②君津R Cは、君津製鐵所構内で仕事をしている同社にとっても、多くの情報を得られる場でもあると前向きに捉えておられるようです。
- ③お祖父様は、昔、君津R Cの会員で、君津R Cの方には多くのご縁がある。

とのことで、皆さんのお力添えをいただきたいと存じます。

紹介者 隈元雅博会員

入会者 近藤洋子会員

私は、さくらんぼで有名な山形県寒河江市で生まれました。実家は、自動車関係の経営をしており、5人兄妹の末っ子として育ちました。

高校時代は、プラスバンド部でトランペットを担当し、大会等で地方を回りました。



その後、都内の百貨店でジャズバンド部門へ就職し、充実した生活を送り24歳の時、木更津市へ移住し金田地区で水産物の加工、販売および仲買、遊漁船、海の家等、地元金田を生かした経営をしておりました。

平成元年にアクアライン建築工事が着工され、潮の流れが大きく変わり、水産物が獲れなくなることを懸念し、転業対策として警備という仕事に着目し、平成5年に地元密着型の警備会社を設立しました。

主な業務は、交通誘導警備・施設警備・雜踏警備、新日鐵構内では火気監視安全監視を行い、近年、アルソックと業務提携をしまして、ホームセキュリティー等、総合的なセキュリティーをご提供しております。

紹介者 秋元秀夫パストガバナー
入会者 中野賢二会員



このたび君津R Cに入会されました中野賢二氏の紹介をさせていただきます。中野氏は昭和46年4月11日に富津市に生まれ45才になられます。昭和63年に富津中学校を卒業後、国立木更津工業高等専門学校土木科に入学され平成4年に卒業されました。学校時代は登山部に席をおかれ日本の山々に登り、また日本中を自転車や自動2輪で走り回っておりました。学業の方も持ち前の前向きな性格から何事にも積極的に取り組み、優秀な成績で卒業され、卒業後もよく学校の集まりに参加され、先生方との対話だけでなく生徒達のよきアドバイザーをされております。

平成4年に西松建設株式会社に入社し、4年間いろいろな現場を回ることにより、現場に密着し

た技術力とその重要性を身につけられました。

平成8年西松を退社され、(株)協立工業を設立し、現在に至っております。会社運営につきましては、みなさんもご存知だと思いますが何事にも積極的に取り組み、仕事だけでなく社員の指導や残業等が続くと料理などを作り慰労し、私的な面倒も積極的に見られております。

また、君津七夕祭り、いやさか踊り、地域の八幡神社の神輿等にも社員と一緒に積極的に参加され、地域からも頼りにされております。

入会後はR Cの奉仕の精神と持ち前の若さで力を発揮してくれると思います。会員の皆様のご指導よろしくお願ひいたします。

委 員 会 報 告

親 睦 委 員 会

9月の誕生祝・私の記念日

9月の誕生祝

猪瀬 浩	S. 50.	9. 3
大住 昌弘	S. 28.	9. 7

9月の私の記念日

平野 寛明	S. 19.	9. 5
中野 賢二	S. 46.	9. 23
大住 昌弘	S. 58.	9. 23



ロータリー情報研修会の開催について

吉野和弘研修リーダー

本年度はガバナー方針により、「ロータリー情報研修会」を開催し、主として入会5年未満の会員を対象として、クラブの草の根レベルで、ロータリーを語り合い、クラブが抱える問題、課題を共有し、共に考えることとなりました。

本研修会は地区ロータリー研修委員会が担当いたします。研修時間は正味3時間を予定しております。各クラブにおきましては研修会を契機として新しい会員を真のロータリアンとなし、クラブを元気にしていく中心勢力として頂きたいと存じます。

1. 開催日時
2016年10月1日 受付14時～、点鐘14時30分
2. 場 所
いち川旅館
住 所：富津市岩瀬841-3
電 話：0439-65-0177
3. 参加対象者
入会5年未満の会員 数名、及びクラブ研修責任者たる会員1名（入会5年以上の会員でも参加可）
4. 研修内容
 - ①地区委員会の活動について
 - ②卓話及び映像を通しての研修
 - ③グループ討議

〈テーマ〉ロータリーを語り、元気なロータリーをつくろう
 - ④討議のまとめと発表 各クラブ研修リーダー
 - ⑤研修総括
5. 懇親会
研修会終了後、参加者全員との懇親会。懇親会費として一人5,000円を徴収させていただきます。

会員増強委員会
会員増強退会防止セミナーについて

隈元雅博委員長

点鐘後、国歌斉唱、ロータリーソング「奉仕の理念」斉唱で始まりました。

千葉県は2790地区であり、13分区に分かれております。君津R Cは近隣の木更津R C、上総R C、富津中央R C、木更津東R C、袖ヶ浦R C、富津シティR Cとともに4分区に所属。会員増強については、2790地区の83クラブのうち、10番目に会員数が多く大変注目されています。人数だけのクラブではなく、2790地区の中心勢力となれるよう元気なクラブとなっていきたいと思います。

プ ロ グ ラ ム
会員卓話「雅楽からの日本語の語源」

宮寄 慎会員

○雅楽ってなあに？

古来日本人は、神羅万象に宿る神々がもたらす恩恵への感謝の念を込めて、姿、形の麗しい芸術、伝統芸能を奉つてまいりました。「雅楽」はそうした芸術の源流とも言えるものです。*大きく3つに分類され、これらの総称を「雅楽」と呼んでいます。



- ①日本古来の歌謡と舞からなる「国風（くにぶりの）歌舞（うたまい）」『御神楽歌（おかぐらうた）・東遊（あずまあそび）など』
- ②5世紀から9世紀頃、アジア諸国から日本に渡來した音楽と舞。または、それら渡來した音楽や舞の形式を踏襲して日本で作曲されたもの。現在「唐学（とうがく）」と「高麗学（こまがく）」に分類されている。
 - 「唐学」伝来が中国をはじめアジア諸国系、舞は「左方（さほう）」といい赤系の装束
 - 「高麗学」伝来が朝鮮半島系、舞は「右方（うほう）」といい青系の装束

♪「唐学」「高麗学」には管弦（かんげん）《音楽のみ》・舞楽（ぶがく）《舞と音楽》の2つの演奏スタイルがあり、現在「高麗学」は舞楽のみが伝承されている。
- ③平安時代につくられた歌謡
 - 「朗詠（ろうえい）」…和漢朗詠集に節をつけたもの。管楽器の伴奏を伴う。
 - 「催馬樂（さいばら）」…一説によると都に物を運ぶ馬子（まご）たちが歌っていた流行語を貴族たちが取り入れて新しく作曲された歌謡。管楽器・弦楽器を伴奏に用いる。
- 「雅楽」は宮中祭祀をはじめ、神社の祭典やお寺の儀式にも奏されます。中でも宮中の賢所（かしこどろ）《皇祖天（あま）照（てらす）大御神（おおみかみ）を顯す神鏡が奉安される》において12月中旬に行われる行事「賢所御神樂（みかぐら）の議（ぎ）」は『古事記』『日本書紀』にある、天の岩戸の故事が起源であると伝えられています。この故事は、天の岩戸にお隠れになった天照大御神に再びお出ましいただくため天宇受壳（あめのうづめの）命（みこと）が神がかりになって踊ったというので、一年の内で日照時間が最も短い冬至前後に太陽の蘇りを祈っておこなわれてきた祭祀であるともいわれています。この祭祀で奉奏される神楽は①の「国風歌舞」に分類されます。明治以前は、第1日目「神迎え」、第2日目「神遊び」、第3日目「神送り」と三日三晩にわたって行われていました。現在も6時間以上必要とする最大ものです。

また、平安時代になると「雅楽」は貴族を中心へ親しまれ、やがて「王朝の典雅な遊び」として成熟してゆきます。『源氏物語、紅葉賀』には源氏と頭中将が「青海波（せいがいは）」を舞った様子《②の唐樂に分類されます》が記されています。観覧した帝をはじめ、親王方、高位高官たちが皆涙するほどに美しかったと作者の紫式部は描いています。この頃になると「雅楽」は春夏秋冬四季の移ろいに合わせて曲を選んだりするなど、伝承

のうちにも洗練の極みに達し、数ある芸能の中でも特別な地位を築いていたのでしょう。こうした先人たちの創意工夫の上に現在の雅楽があります。

平安中期に整理統合され、その後千数百年の時を経て護り伝えられてきた「雅楽」。現存するアンサンブル（器楽合奏）として世界最古といわれています。現在では宮内庁式部職楽部を主軸に伝承され、明治以降はどなたでもならえる音楽・舞として、民間の雅楽団体の活動が盛んです。

雅楽から派生してきて使われている言葉があります。音頭をとる、打ち合わせ、千秋楽など沢山あります。また調子を合わせる、調子がいいも雅楽から派生した言葉です。

余談ですが国歌「君が代」も延喜5（西暦905）年にでた歌集「古今和歌集」の歌賀の初めに見られる古歌です。昔から神様のお祭りや、仏様の供養、酒宴の席でもよく歌わされてきました。これに曲がつけられたのが明治13（1880）年。宮内省雅楽課に委託してできあがりましたので当然ながら雅楽の調べに似たテンポになります。

またこの曲には、次のようなエピソードがあります。日本の代表的作曲家山田耕筰がドイツに留学していた頃、ドイツの大学の音楽教授たちが、世界の主な国歌を品定めをしており、第一位に選ばれたのが日本の「君が代」でした。

今回の卓話を通しまして、我が国の悠久の文化を身近に感じて頂ければ幸いに存じます。

ご静聴ありがとうございました。

ニコニコBOX

鈴木 荘一 先週はガバナー公式訪問ありがとうございました。大森様、中野様、近藤様改めましてよろしくお願ひします。

今週フー・チン君の結婚式でベトナムへ行ってきます。

内山貴美子 週末にフー・チン君の結婚式に出席してきます。皆様の分まで祝福して来ます。

佐谷 秀世 大気不安定な日が多い今日この頃ですね。昨日もジョギングの最中に土砂降り、今日も理事会の前に駐車場から出ようと思ったら土砂降りでした。早く安定した秋の天気になって欲しいものです。

隈元 雅博 近藤洋子会員を紹介させて頂きました。大森会員、中野会員と共にロータリー活動を頑張っていきましょう！

秋元 秀夫 新入会員を紹介させて頂きました。

阿部 仁 中野会員をよろしく。
やはり今の天候は異常なんですかね。全国の農家さん的心労を考えるとまだまだ暑い日が続きます。会員皆様、健康には充分留意してお過し下さい。

川名 正志 ガバナー公式訪問記念写真、頂きました。ありがとうございます。
荒井 岳彦 毎週台風や大雨による災害が発生しています。いつ自分達も同じ状況になるかわかりませんので、非常時のための備えはしっかりとしておく様にします。

小幡 健 ※最近、50肩で苦しんでいます。
ガバナー公式訪問、記念写真をありがとうございました。

徳永 佳文 半期決算の月で忙しくなりますが、皆様も身体に御自愛くださいませ。
村上 進 大森様、近藤様、中野様入会おめでとうございます。一緒にロータリー活動を頑張りましょう。最近、夏バテぎみです。

西山 肇 宮寄様、卓話ありがとうございます。
もう9月、今年も2／3が終わってしまいました。年末に積み残しが出ないよう、今からネジまいて過ごしたいと思います。

松井泰次郎 宮寄会員様、本日の雅楽ゆかりの言葉、勉強になりました。もっと色々語源を勉強しなければと思った次第です。ありがとうございました。

小川 哲也 新入会の皆様、これから楽しくロータリー活動をやっていきましょう。
今日はいつもよりたくさんの方が多いように感じました。メンバーが増えてますます活動も活発になると思いました。

福田 順也 大森会員、近藤会員、中野会員入会おめでとうございます。ロータリー活動、一緒に頑張りましょう。

阿部 昭広 昨日、来年2月開催予定のRYLAセミナーの歩行ラリーのコース作成の下見に行ってまいりました。
お付き合いいただいた黒岩会員ありがとうございました。

宮寄 慎 皆様、お疲れ様です。本日、慎んで卓話をやらせて頂きます。

吉野 和弘 写真ありがとうございます。
大森 俊介 真っ赤な立派な帽子を頂きました。

- 近藤 洋子 とうございました。
この度はご紹介頂きましてありがとうございます。ロータリーの一員として頑張りますのでよろしくお願い致します。
- 佐々木昭博 宮寄会員、本日は卓話有難うございました。興味深く聞かせていただきました。
- 石川夕伎夫 こんにちは、9月に入っても暑さが続いていますね。もう少しすれば秋の気配を感じられると思います。9月は君津観光協会主催の秋花火が実施されるという事で楽しみにしています。協賛もさせて頂きます。
- 斎藤 孝弘 みなさん、こんにちは。まだ暑い日が続きますが、体調は大丈夫ですか。会社内に体調が悪い方が多くなり、暴飲暴食及び脂濃いものは控えた方が良い年齢となっていました。やはり草食系にならなければいけないのか？仕事・家庭を大事にし、今後もロータリー活動がんばります。
- 北見賢一郎 大森さん、近藤さん、中野さんこれからよろしくお願ひ致します。
- 中村 圭一 台風9・10・11・12号により岩手など大きな被害をうけた地方がありますが、君津は無事ありがとうございました。まだ暑いです。熱中症に気を付けて頑張りましょう。
- 永嶺 嘉嗣 先週のガバナー公式訪問、皆様ご苦労様でした。写真、頂きました。
- 中野 賢二 入会式後、初の例会だというのに時間ギリギリになってしまい、ご迷惑を掛けてしまいました。次回は時間調整をしっかり行い、ゆっくり食事をしたいと思います。
- 時下 俊一 私の記念日、ありがとうございました。
- 吉田 雅彦 先週のガバナー公式訪問対応、お疲れ様でした。写真、ありがとうございます。遅ればせながら、大森様、近藤様、中野様の入会を心より歓迎します。
- 武田富士子 大森様、近藤様、中野様ご入会おめでとうございます。先週の写真、頂きました、ありがとうございました。やはりプロの方はお上手ですね。
- 大住 昌弘 のお重と関西風「鰻」のかば焼、そしてカレーライス。鉄板で焼くスペアリブ、手羽先肉等でした。組合せも大胆なのですが、使用する具材はすご~くこだわっていました。そして使用する部分より捨てるところの方が多かったのもつたないと申しましたら、料理をしているのではないのだよ「趣味です」と言って笑われてしまい、女性は顔を見合わせて首を振りっぱなしでした。でも美味でしたが…!! 本日は大森様の新入会員紹介をさせていただきました。先日迄、米国東部を旅行し、まだ時差ボケが治らず失礼もあったかと思います。今回、入会された皆様とともにRC活動を盛り上げて行きたいと思います。
- 黒岩 靖之 誕生祝い・私の記念日、ありがとうございました。
- 荒井潤一郎 ガバナー公式訪問の写真、いただきました。
- 倉繁 裕 改めまして、大森さん、近藤さん、中野さん入会おめでとうございます。みんなと一緒にロータリー活動、頑張りましょう。
- 嶋 哲男 先般の台風10号は関東を避けて、東北・北海道を縦断して大きな被害をもたらし、河川の氾濫など先進国と思えない現実が明らかになっています。気象の変化に対応した国土強靭化が必要だと思います。
- 阿部 正雄 夕方の日暮れが早くなってきました。日中まだ暑く、熱中症に気を抜けませんが、季節の移り変わりを感じます。
- 坂井 正視 先週、ガバナー公式訪問が無事終りました。皆さん、ご苦労様でした。公式訪問の記念写真を頂きました。鈴木会長、内山幹事、ガバナー公式訪問例会お疲れ様でした。写真をありがとうございます。
- 内藤 智介 每年の事ですが、9月1日になると夏休み気分が吹き飛んでしまうのか？お酒を飲む人が減ってしまい、私の商売はあまり良くありません。ニコニコ出来る様、頑張ります。
- 特別BOX
宮本 茂一